





 



乡村振兴·高邮实践

总第4701期

今日高邮：http://www.gytoday.cn 在线投稿：http://tg.gytoday.cn

热线：84683100 传真：84683106

星期五【今日4版】

中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市融媒体中心 承办

2023年7月 日
癸卯年五月廿七

14
2023年 第135期

高邮26℃-28℃
小雨转多云，西南风
微风。

今日总值班 唐以军 值班编委 郭玉梅 责 编 石 鑫 版 式 张增强

用
电
用
火
别
忽
视

安
全
检
查
要
到
位

关爱未成年人健康成长

本报讯（记者 赵妍东方）12日上午，全市农村道路
交通安全问题专项整治“百日攻坚”行动推进会召开。
副市长、市公安局局长张继东出席会议。

会议要求，要认清形势，正视问题，大力提升对农
村道路交通安全管理的认识，充分认识农村道路交通
安全的重要意义；要聚焦重点，把握关键，全面加强农
村道路交通安全基础工作水平，完善基础设施，强化安
全宣传注重协同共治；要动态排查，源头治理，清单化
推动农村道路交通安全问题整改落实，加强隐患排查、
问题整改和安全执法管控；要健全机制，压实责任，切
实提升农村道路交通安全管理水平，抓实组织领导，抓
实共同责任和抓实督导问效。

会议还对国三及以下排放标准柴油货车淘汰报废
工作进行具体部署。市道交办主要负责人通报全市农
村道路交通安全问题专项整治“百日攻坚”工作情况；
高邮镇、甘垛镇、汤庄镇和界首镇主要负责人分别作表
态发言。

我市推进农村道路交通安全
问题专项整治“百日攻坚”行动

本报讯（记者 葛维祥）12日下午，城建条线廉政党
课宣讲和学习贯彻党的二十大精神主题知识竞赛活
动在文化馆小剧场举办。市委常委、宣传部部长、副
市长薛斌出席活动。

活动中，薛斌要求，城建条线广大干部职工要准
确把握这次廉政党课的精髓要义，严格落实全面从严
治党各项要求，以史为鉴、以案明纪，时刻绷紧廉洁自
律这根弦，始终保持清廉本色。作为新时代党员干
部，必须坚定理想信念，筑牢信仰之基，学深悟透、融
会贯通，持续推动学习成果往深里走、往心里走、往实
里走，以实际行动推动党的二十大精神落地见效。在
相互交锋中，赛出知识和本领。在各自的岗位上掌握
新方法、解决新问题、增长新才干，学在前、干在前、走
在前。在相互交融中，赛出快乐和友情。本着重在参
与的态度，发挥自身的最高水平，互帮互学，取长补
短，加强团结，共同提高。

当日活动，市文化研究院院长倪文才作《弘扬廉
政文化，坚持廉洁从政》专题讲座。来自市资规局、住
建局、城管局、公积金分中心、建投集团、华泰集团的
六支代表队参加竞赛。

城建条线举办廉政党课宣讲和主题知识竞赛本报讯（通讯员 谢丹 阳沟朋仔 记
者 维祥）“过去带泥卖，现在带盒卖；过去
地头卖，现在直播卖；今后还能切片卖、
开花卖……”6日上午，市经济开发区（马
棚街道）“马上乡见”乡村振兴品牌正式
亮相，在直播带货基地“青年园地”，看着
琳琅满目的产品，茨菇种植大户郭春富
直呼：“想不到茨菇能卖出这么多新名
堂！”

“过去农民干传统农业，就是面朝黄
土背朝天，辛辛苦苦忙活一年，未必能挣
到几个钱。”马棚街道党工委副书记、办
事处主任章咪介绍说，近年来，开发区
（马棚街道）积极探索实践“农业+科技”
“农业+电商”“农业+文旅”等发展新模
式，给“土特产”穿上“新嫁衣”，让传统农
业焕发青春活力，解决农民增收、农业增
效、农产品滞销等难题。

马棚大茨菇个头大、口感软糯，很受

市场欢迎。尽管销路不愁，但利润微薄，
种茨菇挣的是辛苦钱。“我到上海的菜
场、超市看过，马棚大茨菇，便宜的五六
元一斤，贵的七八元一斤。我们在田头
卖的什么价？两三元一斤，赶上收成好
了，甚至只有一两元一斤。”郭春富深有
体会地说，“菜贩子转转手，挣得比种茨
菇的农民多得多，没办法，渠道在人家手
里。”

针对好农产品卖不出好价钱这一
困惑，开发区（马棚街道）积极探索“农
业+电商”产销模式，成立专门销售公
司，“马上乡见”助农商城应运而生，成
为拓展特色农产品线上销售的重要渠
道。

“甄选马棚大茨菇，产地直销，酥嫩
软糯，您带回家烧个肉，香得不得了……”
记者在“马上乡见”青年园地看到，随着
两名主播的卖力吆喝，微信小程序上的

订单数噌噌上涨。
“‘马上乡见’助农商城是我们拓展

特色农产品线上销售的重要渠道。”章咪
介绍，“马上乡见”成立了专门的销售公
司，按照市委组织部关于壮大村集体经
济的要求，委托给经济最薄弱的村来运
维，对茨菇、大米、螃蟹等农产品进行精
心包装，通过网络直播，从田头到餐桌直
供，让农户多挣钱、消费者少花钱，还能
壮大村集体经济。据了解，目前该电商
平台已经与嘎嘎鸭电商、马棚湾大米、邮
辉食品、联民蛋品等建立了合作关系，推
动有机米、咸鸭蛋、阳春面、蒲包肉、阳沟
大闸蟹等50多个产品上线，仅两个月就
销售了近十万元。

“土特产”穿上“新嫁衣”

开发区（马棚街道）传统农业焕发青春活力

13 日上午，市科
协、市开发区关工委
联合开展“关爱留守
儿童 畅享科学魅力”
暑期科普游活动。

活动中，孩子们
来到城南经济新区南
苑社区参观中国流动
科技馆江苏高邮馆

“影子的世界”，开展
科普体验活动，感受
科学魅力。

图为活动现场。
郭萌摄影报道

本报讯（通讯员 爱辉 思琪 记者 维
祥）“今年上半年，我们紧扣市委市政府
战略部署，按照‘起步就是冲刺’的要
求，紧紧围绕年度目标和‘双过半’目
标，持续掀起交通重大项目建设热潮，
一批事关民生、便捷出行、助力发展的
交通项目或已完成发挥作用，或正在全
速推进、加紧建设。”市交通运输局局长
陈启权向记者介绍说。据了解，今年1
至6月，全市综合交通运输重点工程已
完成投资约 17.52 亿元，同比增长约
58.1%。

今年以来，市交通运输局聚焦聚力
项目攻坚，在构建外联内畅大格局的进
程中，充分发挥先行官使命，大干快上、
重点突破，重大交通基础设施建设不断
突破，道路通行水平进一步提高。京沪
高速公路改扩建工程高邮段项目于6月
20日建成通车，实现双向八车道通行，

并新增城南出入口一处。宁盐高速公
路高邮段项目加速推进，沿线乡镇（园
区）已完成房屋拆迁签约453户，房屋拆
迁率达90.6%，同时持续配合各乡镇土
地报批组、咨询单位做好用地报批等工
作，已发布征地二次公告、完成土地补
偿等协议签订工作和用地预存款、耕地
占补平衡指标费用缴纳工作。目前，正
配合省交通工程建设局、扬州建指完成
宁盐高速高邮段用地报批工作，督促沿
线乡镇（园区）完成房屋拆迁工作，力争
10月开工建设。

与此同时，农村公路建设蹄疾步稳、
持续推进。农村公路提档升级项目计划
改造农村公路60公里、改造危旧桥梁60
座，目前全市乡镇（园区）已完成招标工
作，施工单位正陆续进场。县道养护大
中修工程24.999公里已通过招投标，“路
长制”工作方案已报政府办发文。水运

工程破浪前行、有序实施。随着航道整
治工程深入推进，水运设施加快升级改
造，全市水运发展能力将得到进一步升
级。正加紧推进通扬线航道整治工程，
一沟大桥目前开展南北引桥路灯安装及
主桥沥青摊铺、标线及交安附属设施安
装，已完成产值28000万元，累计完成占
比99.6%，6月底已具备交工核验条件。
捍海大桥目前开展桥北路基填筑，主桥
桥面铺装及拱肋安装，已完成产值
13600万元，累计完成占比96.7%，计划
三季度建成通车。海潮大桥老桥拆除完
毕，正在开展桩基施工，已完成产值
2300万元，累计完成占比11.4%。京杭
运河绿色现代航运综合整治工程已累计
完成疏浚土方约81万方、城南锚地灌注
桩总数324根、靠船墩混凝土预制件总
数108个、水平撑总数96个、维护性疏浚
工程总量110万方。

交通重大项目建设开足马力全速推进
上半年完成投资约17.52亿元，同比增长约58.1%

本报讯（通讯员 谢丹丹 记者 杨晓
莉）13日下午，市人大常委会专题调研
2023年上半年预算执行和2022年财政
决算情况。市人大常委会主任张秋红
出席调研活动。

调研组先后听取了市财政局关于
2023年上半年预算执行和2022年财政
决算情况的汇报以及市税务局关于上
半年税收收入完成情况的汇报，并就当
前经济运行中存在的主要困难和问题
提出了意见和建议。

调研组认为，市财政、税务部门能
够努力克服当前经济下行压力影响，认
真执行市十六届人大常委会二次会议
作出的决议，狠抓收入征管、积极培植
税源，完成“双过半、硬过半”任务，为全
市经济高质量发展提供了坚强保障。

调研组建议，要强化人大意识，严
格预算执行。预算审查监督是人大法
定职责，帮助群众管好“钱袋子”是人大
主责所在。市财政部门要加强预算执
行管理，增强预算执行约束力，切实提
高资金使用效益。要强化发展意识，培
育财源经济，聚焦招商引资和重点项
目。市财税部门要主动靠前做好服务
保障和效益评估，蓄积更多财源税源。
要强化统筹意识，增强保障能力，建立
财税研判协同机制，严格控制政府投资
项目，集中财力兜牢兜实“三保”底线。
要强化法律意识，确保管控到位，以法
治思维完善制度建设，增强财政风险管
控能力，促进财政工作在法治轨道上健
康有序运行。

市人大常委会党组成员王永海参加调研活动。
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